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Der Schutz Ihrer personenbezogenen Daten ist der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg ein wesentli-
ches Anliegen. Wir möchten, dass Sie über die Verarbeitung von personenbezogenen Daten im Rah-
men Ihrer Bewerbung für ein Herman Staudinger Stipendium oder Agnes Pockels Stipendium so gut 
wie möglich informiert sind.  
 
Mit den folgenden Datenschutzinformationen erläutern wir Ihnen daher, welche Daten wir im Zusam-
menhang mit Ihrer Bewerbung verarbeiten, zu welchen Zwecken wir dies tun und auf welcher Rechts-
grundlage die Datenverarbeitung erfolgt. Zudem erhalten Sie Auskunft über Ihre Ansprechpartner und 
Ihre Rechte. 
 

Verantwortlicher im  
datenschutzrechtlichen Sinne 

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 
vertreten durch die Rektorin 
Prof. Dr. Kerstin Krieglstein 
Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg 
Telefon: [++49] 0761/203-0 
datenschutz@uni-freiburg.de 
https://www.uni-freiburg.de 

Datenschutzbeauftragter 
 

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 
Der Datenschutzbeauftragte 
Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg 
datenschutzbeauftragter@uni-freiburg.de 

Datenverarbeitende Stelle und Ansprechperson 

Gregg Dubow 
Graduate Coordinator – livMatS Cluster of Excellence 
Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 
Georg-Köhler-Allee 105, 79100 Freiburg i.Br. 
Telephone: +49 761 203 95111 
Email: gregg.dubow@livmats.uni-freiburg.de 

Zwecke der Datenverarbeitung  

• Digitale Erfassung und Verwaltung von Bewerber:innendaten sowie Reviewdaten.  

mailto:datenschutz@uni-freiburg.de
https://www.uni-freiburg.de/
mailto:datenschutzbeauftragter@uni-freiburg.de
mailto:gregg.dubow@livmats.uni-freiburg.de
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• Durchführung des Bewerbungs- und Auswahlverfahrens  

• Ggf. Begründung eines Beschäftigungsverhältnisses mit der Universität Freiburg im Fall einer Zu-

sage 

• Ggf. Bearbeitung von Visazwecken 

• Nachweis ordnungsgemäßer Verarbeitung  

Die Ausschreibung für livMatS-Doktorandenstipendien ging aus dem Wunsch hervor, talentierte Dok-

torandinnen und Doktoranden an die Universität Freiburg zu holen. Mit der Ausschreibung werden 

die Bewerber:innen aufgefordert, ein eigenes Forschungsprojekt vorzuschlagen, das zum For-

schungsprogramm des Exzellenzclusters livMatS passt. Die Bewerber:innen haben die Möglichkeit, 

sich entweder für ein Herman Staudinger-Stipendium oder ein Agnes Pockels Stipendium zu bewer-

ben. Das Agnes Pockels Stipendium hat dabei im besonderen Maße die Förderung von Wissenschaft-

lerinnen in den MINT-Wissenschaften im Blick.  

Die Ausschreibung ist offen. Kandidaten und Kandidatinnen können sich über die Bewerbungsplatt-

form der Universität Freiburg bewerben.  

Dreiunddreißig Mitglieder der Universität Freiburg (Senior Scientists des livMatS Clusters) nehmen 

Bewerbungen entgegen. Nach Ablauf der Bewerbungsfrist werden die Kandidaten und Kandidatin-

nen, die in die engere Auswahl gekommen sind, aufgefordert, ihren ersten Projektvorschlag zu er-

weitern und einem Auswahlausschuss vorzulegen.  

Der Auswahlausschuss besteht aus vier bis acht erfahrenen Wissenschaftlern bzw. Wissenschaftle-

rinnen mit Promotionsrecht an der Universität Freiburg (die endgültige Anzahl hängt davon ab, wel-

che Wissenschaftler:innen eine Bewerbung erhalten). 

Die livMatS-Doktorandenstipendien werden von der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) fi-

nanziert. Bis zu vier erfolgreiche Kandidaten und Kandidatinnen erhalten drei Jahre lang die Mög-

lichkeit unter gemeinsamer Betreuung auf eine Doktorarbeit hinzuarbeiten. 

Verarbeitete Datenkategorie 

Folgende Kategorien von personenbezogenen Daten werden im Rahmen des Bewerbungsverfah-

rens verarbeitet:  

• Personendaten 

• Adressdaten 

• Bewerbungsdaten 

• Nationalität 

• Reviewdaten 

• Backupdaten 

Rechtsgrundlage der Datenverarbeitung 

• Rechtsgrundlage für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten ist grundsätzlich Art. 6 

Abs.1 Unterabs. 1 lit. a DS-GVO, Art. 7, Art. 9 Abs. 2 lit. a DS-GVO (informierte Einwilligung).  

• Personaldaten werden nach Art. 6 Abs. 1 Unterabsatz 1 lit. b, Art. 88 DS-GVO i.V.m. § 15 LDSG 

(§ 26 BDSG), §§ 83 ff. LBG, Art. 9 Abs. 2 lit. b DSGVO verarbeitet.  

• Rechtsgrundlage für die Datenverarbeitung zum Nachweis ordnungsgemäßer Verarbeitung ist 

Art. 6 Abs. 1 Unterabs. 1 lit.c, Art. 5 Abs. 2, Art. 82 DS-GVO (Einwilligungs- und ggf. Widerspruchs-

erklärung).  

• Soweit wir Backupdaten anlegen, geschieht dies auf Grundlage von Art. 6 Abs. 1 Unterabs. 1 lit.c, 
Art. 5 Abs. 1 lit. f, Art. 32 DS-GVO. 
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Speicherdauer oder Kriterien für die Festlegung der Dauer 

Ihre personenbezogenen Daten werden solange gespeichert, wie sie für den Zweck zu dem sie er-
hoben wurden, erforderlich sind. Das heißt:  

• Personenbezogene Daten abgelehnter Bewerber:innen: 6 Monate nach Beendigung des Aus-

wahlverfahrens (30. April 2023).  

• Personenbezogene Daten ausgewählte Bewerber:innen, Stipendiat:innen: 6 Monate nach Been-

digung des Projektes (30.06.2026).  

• Stipendiat:innen nach gesetzlichen Aufbewahrungspflichten, höchstens 10 Jahre 

• Backups vor Systemänderungen / Updates werden gelöscht, wenn das Update abgeschlossen 

ist. Automatische BackUps werden wöchentlich überschrieben.  

• Einwilligungs- und Widerspruchserklärung: 3 Jahre ab Zugang 

Empfänger Ihrer Daten 

Ihre personenbezogenen Daten werden intern ausschließlich an die Stellen weitergegeben, die diese 

Daten zur Erfüllung der oben genannten Zwecke benötigen.  

Externe Stellen: Eine Weitergabe von personenbezogenen Daten an externe Stellen erfolgt grund-

sätzlich nicht. In sehr seltenen Einzelfällen kann jedoch nicht ausgeschlossen werden, dass im Rah-

men des technischen Supports personenbezogene Daten für Dritte sichtbar werden. Für diese Fälle 

haben wir jedoch einen Vertrag zur Auftragsdatenverarbeitung abgeschlossen, der den Schutz Ihrer 

Daten gewährleistet.  

Ihre Rechte als betroffene Person (Artikel 12 ff. DS-GVO) 

1. Recht auf Auskunft 

Sie können von der Universität Freiburg jederzeit Auskunft über die Sie bzw. den Studienteil-

nehmenden betreffenden personenbezogenen Daten, die im Rahmen der Studie erhoben, ver-

arbeitet oder an Dritte übermittelt werden verlangen. 

2. Recht auf Berichtigung 

Sie haben das Recht, Sie bzw. den Studienteilnehmenden betreffende unrichtige personenbe-

zogene Daten berichtigen zu lassen. 

3. Recht auf Löschung und Einschränkung der Verarbeitung 

Unter bestimmten Voraussetzungen haben Sie das Recht die Löschung oder Einschränkung 

der Verarbeitung Ihrer Daten bzw. der Daten des Studienteilnehmenden zu verlangen. 

4. Recht auf Datenübertragbarkeit 

Sie haben das Recht unter bestimmten Voraussetzungen, die Sie bzw. den Studienteilnehmen-

den betreffenden personenbezogenen Daten, die Sie uns bereitgestellt haben, zu erhalten. Sie 

können beantragen, dass diese Daten entweder Ihnen oder, soweit technisch möglich, einer 

anderen von Ihnen benannten Stelle übermittelt. 

5. Recht auf Widerruf der Einwilligung 

Sie haben das Recht, Ihre Einwilligung zur Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten bzw. 

des Studienteilnehmenden jederzeit zu widerrufen, wobei die Rechtmäßigkeit der aufgrund der 

Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Verarbeitung nicht berührt wird. Sie können Ihre Einwil-

ligung auch für die Verarbeitung einzelner Daten widerrufen. In dem Fall, in dem Sie Ihre Einwil-

ligung nicht erteilen oder widerrufen entstehen Ihnen keine Nachteile. 

 

Den Widerruf richten Sie bitte an: positions@livmats.uni-freiburg.de 

mailto:positions@livmats.uni-freiburg.de
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6. Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde 

Sie haben das Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde, wenn Sie der Ansicht sind, 

dass die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten bzw. des Studienteil-

nehmenden gegen die Rechtsvorschriften verstößt. Eine solche Aufsichtsbehörde ist beispiels-

weise der Landesbeauftragte für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Baden-Württem-

berg, E-Mail poststelle@lfdi.bwl.de (https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/). 

7. Falls Sie Betroffenenrechte gegenüber der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg geltend machen 

möchten, wenden Sie sich bitte an datenschutz@uni-freiburg.de. 

Informationen über den Widerspruch nach Art. 21 Abs. 1 DS-GVO 

Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen 

die Verarbeitung Sie bzw. den Studienteilnehmenden betreffender Daten, die aufgrund von Art. 6 

Abs. 1 Unterabsatz 1 lit. e und f DS-GVO erfolgt, Widerspruch einzulegen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:poststelle@lfdi.bwl.de
https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/
mailto:datenschutz@uni-freiburg.de
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Information according to Article 13 of the 

Basic Data Protection Regulation (DS-GVO)   

for 

Applying for PhD Fellowships with the Cluster of Excellence 

livMatS at the Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 

 
The protection of your personal data is important for the Albert-Ludwigs-Universität Freiburg. We would 
like you to be as well informed as possible about the processing of personal data in the context of your 
application for a Herman Staudinger Fellowship or Agnes Pockels Fellowship.  
 
The following data protection information explains what data we process in connection with your appli-
cation, the purposes for which we do so, and the legal basis for data processing. In addition, you will 
receive information about your contact persons and your rights. 
 

Responsible for data privacy law 
Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 
Represented by the Rectorate 
Prof. Dr. Kerstin Krieglstein 
Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg 
Telefon: [++49] 0761/203-0 
datenschutz@uni-freiburg.de 
https://www.uni-freiburg.de 

Data Privacy Officer 
 

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 
Der Datenschutzbeauftragte 
Friedrichstraße 39, 79098 Freiburg 
datenschutzbeauftragter@uni-freiburg.de 

Direct contact person 

Gregg Dubow 
Graduate Coordinator – livMatS Cluster of Excellence 
Albert-Ludwigs-Universität Freiburg 
Georg-Köhler-Allee 105, 79100 Freiburg i.Br. 
Telephone: +49 761 203 95111 
Email: gregg.dubow@livmats.uni-freiburg.de 

Purpose of data processing  

• Digital collection and management of applicant’s data as well as review data.  

• Implementation of the application and selection process  

• If applicable, establishment of an employment relationship with the University of Freiburg in 

case of acceptance 

• If applicable, processing for visa purposes 

• Proof of proper processing  

The call for livMatS doctoral fellowships aims to attract talented doctoral candidates to the University 

of Freiburg. The call invites applicants to propose a research project that fits the research program of 

the livMatS Cluster of Excellence. Applicants have the opportunity to apply for either a Herman 

mailto:datenschutz@uni-freiburg.de
https://www.uni-freiburg.de/
mailto:datenschutzbeauftragter@uni-freiburg.de
mailto:gregg.dubow@livmats.uni-freiburg.de
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Staudinger Fellowship or an Agnes Pockels Fellowship. The Agnes Pockels Scholarship in particular 

aims to promote female scientists in the STEM sciences.  

The call for applications is open. Candidates can apply via the application platform of the University 

of Freiburg. Thirty-three members of the University of Freiburg (Senior Scientists of the livMatS Clus-

ter) are accepting applications. After the application deadline, shortlisted candidates will be invited to 

expand their initial project proposal and submit it to a selection committee. The selection committee 

consists of four to eight experienced scientists with doctoral degrees at the University of Freiburg (the 

final number depends on which scientists receive an application). 

The livMatS doctoral fellowships are funded by the German Research Foundation (DFG). Up to four 

successful candidates are given the opportunity to work towards a doctoral thesis for three years 

under joint supervision.  

Category of data processed 

The following categories of personal data are processed as part of the application process:  

• Personal data 

• address data 

• Application data 

• Nationality data 

• review data 

• Backup data 

Legal basis for data processing 
 

• The legal basis for the processing of your personal data stems from Art. 6 para.1 subpara. 1 lit. 
a DS-GVO, Art. 7, Art. 9 para. 2 lit. a DS-GVO (informed consent).  

 

• Personal data is processed according to Art. 6 para. 1 subpara. 1 lit. b, Art. 88 DS-GVO in con-
junction with. § Section 15 LDSG (Section 26 BDSG), Sections 83 et seq. LBG, Art. 9 para. 2 
lit. b DSGVO processed.  

 

• The legal basis for data processing to prove proper processing is Art. 6 para. 1 subpara. 1 lit.c, 
Art. 5 para. 2, Art. 82 DS-GVO (declaration of consent and, if applicable, declaration of objec-
tion).  

 

• If we create backup data, this is done on the basis of Art. 6 para. 1 subpara. 1 lit.c, Art. 5 para. 1 
lit. f, Art. 32 DS-GVO. 

Duration of storage or criteria for determining the duration 

Your personal data will be stored for as long as it is necessary for the purpose for which it was col-
lected. That is:  

• Personal data of rejected applicants: up to 6 months after the end of the selection process (April 
30, 2023).  

• Personal data of selected applicants, scholarship holders: 6 months after the end of the project 
(June 30, 2026).  

• Scholarship holders according to legal retention requirements, maximum 10 years. 

• Backups prior to system changes / updates are deleted when the update is completed. Automatic 
backups are overwritten weekly.  

• Declaration of consent and objection: 3 years from access. 
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Recipients of your data 

Your personal data will be disclosed internally only to those entities that need the data to fulfill the 

above purposes. External parties: In principle, personal data is not passed on to external parties. In 

very rare individual cases, however, it cannot be ruled out that personal data may become visible to 

third parties in the course of technical support. For these cases, however, we have concluded a con-

tract for order data processing, which guarantees the protection of your data. 

Your rights as a data subject (Article 12 ff. DS-GVO) 

1. Right to information 

You can request information from the University of Freiburg at any time about the personal data col-

lected on you, processed or transferred to third parties in the context of the application. 

2. Right to rectification 

You have the right to have inaccurate personal data concerning you corrected. 

3. Right to deletion and restriction of processing 

Under certain conditions, you have the right to request the deletion or restriction of the processing of 

your data.. 

4. Right to data portability 

You have the right, under certain conditions, to receive the personal data that you have provided to 

us. You may request that this data be transferred either to you or, if technically possible, to another 

entity designated by you. 

5. Right to withdraw consent 

You have the right to revoke your consent to the processing of your personal data at any time, whereby 

the lawfulness of the processing carried out on the basis of the consent up to the revocation is not 

affected. You may also revoke your consent for the processing of individual data. In the event that 

you do not give or revoke your consent, you will not suffer any disadvantages. 

Please address the revocation to: positions@livmats.uni-freiburg.de 

6. Right to complain to a supervisory authority 

You have the right to lodge a complaint with a supervisory authority if you believe that the processing 

of personal data concerning you violates the law. One such supervisory authority is, for example, the 

State Commissioner for Data Protection and Freedom of Information of Baden-Württemberg, e-mail 

poststelle@lfdi.bwl.de  (https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/ ). 

7. If you wish to assert your data protection rights against the University of Freiburg, please contact 

datenschutz@uni-freiburg.de .. 

Information about the objection according to Art. 21 (1) DS-GVO. 

You have the right to object at any time, on grounds relating to your particular situation, to the pro-

cessing of data concerning you which is carried out on the basis of Art. 6 (1) subparagraph 1 lit. e 

and f DS-GVO. 

 
 

mailto:positions@livmats.uni-freiburg.de
mailto:poststelle@lfdi.bwl.de
https://www.baden-wuerttemberg.datenschutz.de/
mailto:datenschutz@uni-freiburg.de

